

Nuestras glorias

Gastamos — ¡pobres mortales! — años de afanes, miles de vidas útiles, en luchar contra enemigos fascistas y en la obtención de todos los derechos del hombre y productor. Nuestra experiencia, al cabo, es que nuestros enemigos son los enemigos de todos los hombres y que se llaman miseria, ignorancia, vicio, privilegio, fanatismo... ¡Cuanto tiempo perdido! ¡Cuántas energías malgastadas pudieran aplicarse contra ellos!

Nuestras glorias, únicas reales y apetecibles, son las de todos los seres racionales y las que todos los pueblos han de querer y buscar. Son la laboriosidad, la probidad, la tolerancia, la sabiduría, la justicia, el amor... Glorias tales no se quitan a nadie; se crean y consolidan en el alma de todos los confederados. Su condición superior les asegura contra riesgos y asechanzas.

Y así es como ha de elaborarse la grandeza de las patrias, en armoniosa simultaneidad. El progreso de un pueblo se traduce, por bienhechora influencia, en progreso de los otros pueblos. El bienestar, la moralidad y la cultura del vecino, o sea su agradecimiento, forman parte esencial de nuestra dicha.

Todo esto, y más aún, triunfará al cabo en el mundo, en cuanto tenga el mundo un poco más de inteligencia. Por eso los sindicatos son los que han de forjar estos hombres que están demostrando su capacidad y por ello son combatidos hasta quererlos presentar como futuros cabilenos. Pero no se saldrán con la suya. La fuerza de la razón y de la cultura, impondrá a todos el camino recto de la emancipación humana.

PARE

Repasando Prensa Internacional

«El Presidente Cárdenas se está ganando la admiración de América»

Palabras textuales del Presidente de Filipinas:

En reciente visita a Méjico de don Manuel Quezón, Presidente de Filipinas, ha hecho justicia al gran país azteca, constituyéndose en vocero de sus hermosas virtudes cívicas y políticas, poniendo de relieve las excelencias de los funcionarios públicos de este hermoso país.

Méjico se ha distinguido siempre por su gentileza para tratar los extranjeros, como lo ha señalado en una notable conferencia sobre turismo, el Embajador de los E. E. UU., Sr. Daniels. Hoy lo confirma el Presidente de Filipinas, reconociendo las altas dotes democráticas y profundo sentimiento humano del pueblo mejicano, en manifestaciones espontáneas hechas a la prensa norteamericana, a su llegada a Washington. Manifiesta el Sr. Quezón, que su viaje por tierras mejicanas lo considera, no solamente instructivo por los conocimientos que pudo adquirir, sino importante en su vida, en virtud de que fortaleció su experiencia de estadista y ensanchó su visión de político ansioso de labrar un futuro fecundo en provechosas realidades para la colectividad filipina.

Al distinguido gobernante, le impresionó sobremanera los altos ideales democráticos, nobles propósitos, profunda comprensión de los « complejos », patriotismo y dedicación al trabajo, que advirtió desde luego en el Presidente de Méjico, D. Lázaro Cárdenas, el estadista que abandona con frecuencia los muelles salones del Palacio Nacional, para trasladarse a las sierras y pequeños poblados, al efecto de enterarse sobre el terreno mismo de los hechos y con una visión que no modificarán los intermediarios, con sus segundas intenciones, sobre cuales son los verdaderos problemas que inquietan a la nacionalidad mejicana. Opina el señor Quezón, a este respecto, que el señor Cárdenas, es uno de los más grandes presidentes que ha tenido Méjico y cuya gestión abrió anchurosas perspectivas para el pueblo mejicano.

Referencias francesas del mitin histórico celebrado últimamente por la C. N. T. en el Olympia

André Jouin dedica un extenso artículo en «Le Peuple» al grandioso mitin que nuestras organizaciones dieron el 21 del pasado mes para conmemorar la fecha gloriosa de la Revolución, del cual traducimos los párrafos siguientes:

«La C. N. T., en veinticuatro horas, anunció la celebración de un mitin para el miércoles, 21 de julio, a las seis de la tarde, en el teatro Olympia.

Poco antes de la hora indicada, pe-

netramos en la inmensa sala ya repleta. Lábusca de un lugar libre nos condujo a lo más elevado de la gradería, bajo el artesonado de las últimas columnas que sostienen el techo. Un calor asfixiante reinaba allí y desde nuestro puesto no se distinguía más que una parte del escenario, en el cual los personajes no aparecían mayores que los niños.

Poniendo entonces a contribución toda la astucia que un buen parisien posee, nos encontramos, algunos minutos más tarde, en el escenario, a pocos metros del micrófono. Desde este sitio pudimos observar, de una sola ojeada la asamblea en todo su conjunto.

Delante de nosotros, la sala aparecía como un inmenso abanico de tres varillas, cuya base de unión estaba constituida por el escenario en que nos encontrábamos. El plano del suelo está fuertemente inclinado y los espectadores se presentan como las frutas apañadas en los estantes de las tiendas. Las dos galerías están abarrotadas de gente. El conjunto ofrece un curioso espectáculo agitado y rumoroso. La atmósfera es apenas respirable. Millares de brazos agitan abanicos de fortuna: periódicos, manifiestos, pañuelos, y su continuo agitar aumenta la tensión febril que invade a los asistentes. Lanzados al aire, puñados de manifiestos de todos los colores, editados por diversas agrupaciones, caen, en su vuelo pesado, sobre las cabezas y las espaldas.

En el escenario, adornado con banderas rojinegras, magníficamente bordadas en oro, las eligies colosales de los militantes desaparecidos, sirven de telón de fondo. En la orquesta, los músicos atacan frecuentemente los himnos revolucionarios y entre ellos el de la C. N. T., «Hijos del Pueblo». Cuando éste acaba, los aplausos atruenan la sala. Sería seguramente difícil a una misma muchedumbre, de cualquier punto del globo, traducir por las manos un mayor entusiasmo.

Este entusiasmo va a desencadenarse todavía cuando Cortés, presidente del mitin, anuncia la ejecución de la «Internacional» en honor de nuestros camaradas de la U. G. T.

En la calle, una muchedumbre considerable se amontonaba prestando oído a los altavoces que difunden los discursos de los oradores. Sobre banderolas y pancartas que dominan las filas, se ven inscritas las palabras del orden del día: Ganar la guerra y consolidar las conquistas de la Revolución. Aquí, la gente está más tranquila; pero en una profundidad de cien metros tenemos que ir abriéndonos paso entre sus filas para encontrar el camino libre.

Veinte mil trabajadores de Barcelona acaban de manifestar una completa adhesión a su movimiento sindical, en el curso de una demostración imponen-

Sección de Economía

El viernes pasado, día 20, se reunió en Asamblea general, bajo la presidencia de dos Delegados de la Junta de Control Sindical Económico de Cataluña, compañeros Cartanyá y Timoneda, la colectividad del calzado de Granollers, a fin de dar estado legal a dicha colectividad de acuerdo con los Decretos y Ordenes establecidos en el nuevo orden Económico Social y nombrar el Consejo que ha de regir los destinos del Agrupamiento Colectividad del Calzado de Granollers.

Los componentes del Consejo que desde su nombramiento asumen la responsabilidad y personería jurídica de la Colectividad, son los compañeros siguientes:

Francisco Riera Angel, Juan Solé Barbany, Sebastián Masjuán Monrás, José Baró Roura, Magín Torrent Costa, Ramón Casasas Rovira y María Molina Pertegás.

Para Delegado Interventor de la Generalidad, fué propuesto el compañero Francisco Castillo Estadella.

☉

El mismo día, aprovechando la ampliación de los miembros en el Consejo de Empresa de la Colectividad de Ladrillers, se reunieron los miembros de dicha colectividad bajo la presidencia de los mismos compañeros Cartanyá y Timoneda, del Control Sindical Económico de Cataluña, nombrándose nuevo consejo, quedando nombrados los siguientes consejeros:

Joaquín Font Montserrat, Jaime Más Targarona, Ramón Casals Blancartort, Antonio Padró Costa, Jaime Giragut Ribalaigua, Ramón Serra Olivert, Jaime Padró Aguilar, Vicente Cabo Puig, Francisco Vizcarri Casom y José Vidal Bertrán.

Para Delegado Interventor de la Generalidad, fué propuesto el compañero Juan Comas Casademunt.

Este número ha sido visado por la censura

AJUNTAMENT DE GRANOLLERS
DEPARTAMENT DE PROVEIMENTS

Avis important

Aquesta Conselleria de Proveïments fa avinent a tots els ciutadans la necessitat que tenen, quan van a comprar, de vigilar que els hi arrenquin els tiquets corresponents a l'article que han demanat, tota vegada que, a més de no admetre reclamacions per l'extraviament o pèrdua de tiquets, s'imposarà una multa de 250 pessetes al reclamant.

També es recomana la vigilància per no perdre la Carta Familiar o de Racionament, així com la del tabac, perquè tampoc no es faran duplicats i demés s'imposarà una multa de CINC PESTETES al qui l'hagi perduda.

Granollers, 21 d'Agost del 1937

Conselleria de Proveïments
JOAN GASCON

te, sin desorden y con la ausencia de toda fuerza de policía.

No hay ninguna sala bastante grande en Barcelona, ni aún en las plazas de toros monumentales, que pueda contener a todos los que responden a sus llamadas, confían con orgullo los militantes de la C. N. T.

Añadamos que si la C. N. T. tiene la dirección de la clase obrera de Barcelona, se beneficia en semejantes demostraciones del movimiento de unidad que se manifiesta en la base entre cenetistas y ugetistas. En tales coyunturas, el movimiento sindical constituye una fuerza con la cual, así como en Francia, todo gobierno debe contar y contra la cual no se podría gobernar largo tiempo.»

La Conselleria de Proveïments adverteix que a Granollers no hi ha immobles per a llogar i que no es donaran noves Cartes de racionament

La Conselleria de Proveïments de Granollers fa present que, per acord prè en el Ple celebrat per l'Ajuntament, el dia 20 del corrent, queda tancat el lliurament de Cartes de Racionament i, per tant, tota nova inscripció per a la mateixa.

A l'ensem, es fa constar que no havenet-hi en aquesta ciutat immobles per a llogar, és inútil tot intent de traslladar-hi la residència.

Cal, doncs, que els ciutadans ho tinguin present per evitar-se molèsties, pèrdua de temps i despeses inútils.

EL HUMOR EN CASA

Amb les mans xarrotejant...

Vull que coneixeu en Tàbius. L'altre dia el vaig veure esparverat. No sabia on anava ni que li passava. Ell, que no s'havia embrutat mai les mans per res, veure-les xarrotejant... i de quina manera!..

Encara que és un xicot a prova de bomba... Nascut entre llana i cera, va pujar, tendre i gemat, com un espàrrec de jardí, amb uns sentiments d'estira-i-arronça, entre seràfic i despòtic, que crec que són coses paraleles; que despòtics i seràfics he vist sempre pel mateix camí.

De petitet feia d'escolà, on va aprendre moltes trapaceries i on era molt estimat. Si fins hi havia un mossèn que li feia petons!

Va fer-se fort, ja ho crec! entremig d'aquells èmuls d'en Savalls, Cucala, Cura de Sta. Cruz, Cura de Flix, Tristany i d'altres, comparables sols amb el feixistes de casa i d'acció, que assassinaven només pel gust de matar.

Molts d'ells es deien, des de la trona, defensors del trono de Déu i demés mandangues celestials i, per a caçar un parell de lliberalots calaven foc a la casa del seu Déu i dels seus sants, si aquells es guarien dalt un campanar.

Ell, en Tàbius, els disculpava — a bans de fer-se camarada dels controlats i quan no freqüentava altres casinos que els controlats i beneïts pel senyor Bisbe, — dient que si aquells feien i deixaven de fer, era per una causa santa i que l'innocentada que queia assassinada, ja la santa providència els escollia per a portar-los a la glòria del cel.

Però, va canviar-se el disc. El que en la placa de la vida anava a sota va anar a sobre i s'esdevingué haver hi moltes corredisses i a quinscuns fins els escapava el tren. Fou quan en Tàbius també canvià el disc, esporuguit i esmaperdut, fins que va trobar un cau, que encara que fes un tuf semblant als que ell freqüentava, li va semblar un bon resguard per a deixar que passés la pedregada.

Però encara resta esporuguit. Per tot arreu veu punyals enlaire, bombes amb metxa encesa, metralladores en-

filades, i, com posseït de mals esperits, crida: — Aquelles mans sagnants!... Aquelles tribus que sense defensar una causa santa i beneïda, es traspassen!..

I corra, corra, corrents a la palangana a rentar-se les seves mans, per por de veure-hi qualque cosa desagradable; perquè és d'aquells que, si podia, no es quedaria curt. Ressabis dels temps passats!..

Va ésser casual el veure'l. Era en un moment d'aquella febre persecutòria que sofreix, que van presentar-se a la seva imaginació unes mans que semblaven peus i que, veient-les vermelles, desesperat, fuig corrent cap al carrer, s'entrebanca amb el seu vailet i cau estirat a terra.

No va ficar-se de peus a la galleda, però si hi va ficar les mans. En aquell moment el seu filllet, que havia fet caça, anava a buidar la gibrelleta, que és on va ficar les mans en caure.

Pobre Tàbius! Ell que no s'havia embrutat mai les mans, veure-les xarrotejant de... cacal!..

I fins li va semblar que era verme-

lla!..

Pobrissó!..

CLAR-I NET

¡¡Ayudemos a nuestros hermanos del Norte!!

Nuestros compañeros, los bravos luchadores del Norte, están defendiéndose en estos momentos contra el fascismo invasor representada por las mesnadas de Franco, Hitler y Mussolini.

El Comité de ayuda a Euzkadi y Norte, sigue también ayudando, juntamente con el proletariado catalán, a estos hombres que defienden nuestras libertades.

¡Catalanes! Compartid todos la labor que realizamos para que nuestros milicianos del Norte de España, que ya ven nuestro apoyo, sepan mantenerse en sus puestos de combate y defender la Revolución española.

Entregad vuestros donativos a la redacción de «Orientaciones Nuevas», calle Clavé, 51.

La experiencia que vivimos está dando al pueblo la savia de la comprensión, deduciendo que la ley de la vida no consiste en elevar a un solo partido, sino en elevar a todos los hombres de ideales sanos y progresivos, de suerte que cada cual pueda ver con sus propios ojos el camino de la vida natural. Hoy en día, ya va apareciendo claramente la conciencia de la igualdad de todos. El que así no piensa ni se manifiesta, se hace acreedor al desprecio de los pueblos que quieren ser libres.